
会 議 結 果 の お 知 ら せ 

 

令和６年度第１回宮古市環境審議会を次のとおり開催しました。 

 

令和６年８月２６日 

 

宮古市環境審議会 

 

１ 開催日時 

  令和６年８月８日（木） 午前９時３０分～午前１１時２０分 

 

２ 開催場所 

  宮古市役所 ４階特別会議室 

 

３ 議題 

  (1) 宮古市環境審議会及び宮古市環境基本計画について 

  (2) 宮古市環境基本計画の実績について 

 

４ 会議の概要 

  別添のとおり 

 

５ 問い合わせ先 

  エネルギー・環境部部環境課環境係 電話０１９３－６８－９０７８ 



令和６年度第１回宮古市環境審議会 開催結果 

 

 

１ 出 席 者（12 名） 

  菅原 省司、関川 實、武内 寛、池田 理恵、盛合 敏子、松本 幸枝、 

西澤 勝美、中居 克広、佐々木 真奈美、高辻 陽介、佐々木 和弘、懸田 節 

２ 欠 席 者（３名） 

  水木 高志、竹谷 八千代、及川 隆一 

３ 事務局出席者（４名） 

  エネルギー・環境部長 三上 巧、 

エネルギー・環境部環境課長 松橋 慎太郎、 

エネルギー・環境部環境課環境係長 金澤 美智子、同係 鈴木 涼介主事 

４ 傍聴者 

  なし 

５ 議事等 

  ・開会前に市長から委嘱状の交付を行った。 

  ・市長あいさつ後、会長・副会長選出を行った。委員から「事務局に一任」

との声があり、事務局案として会長に菅原委員を、副会長に関川委員を提案

し、全会一致で承認された。 

  (1) 宮古市環境審議会及び宮古市環境基本計画について 

    環境審議会の役割及び環境基本計画の策定スケジュールについて事務局

から説明した。 

  (2) 宮古市環境基本計画の実績について 

    令和５年度の実績について事務局から説明し、その後、質疑応答及び意

見等を受けた。 



質疑応答内容 

質問・意見 回答 

【議題(1)「宮古市環境審議会及び宮古市

環境基本計画について」】 

＜質疑なし＞ 

 

【議題(2)「宮古市環境基本計画の実績に

ついて」】 

（委員） 

・目標値が未達成の箇所が多いと感じた。

達成が見込める目標値にしたほうが良い

のではないか。 

 

・市民意識調査の数値が低下傾向にある

が、自然環境に対する満足度は比較的維持

できているという標記があり、文章がつな

がらないのではないか。 

 

・数値が累計値の箇所にはわかるように標

記したほうが良いのではないか。 

 

（委員） 

・市民意識調査はどのようにして調査し、

どう数値化しているのか。 

 

 

（委員） 

・市民意識調査の自然環境に関する項目に

ついて、数値で見てもわからない部分があ

る。生物、自然、景観など、項目ごとにど

のような意見があるか示してほしい。 

 

・動植物の調査でチョウセンアカシジミの

調査に偏っていると感じる。他の希少な動

植物も調査したほうが良いのではないか。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（事務局） 

・目標値について、どういう目標値が現実

的かつ適しているか、今後委員の皆さまと

考えて作っていきたいと考えている。 

 

・低下している数値もあるが、自然環境の

満足度については下げ幅が少なく、「自然

豊か」という意見は多く出ている。 

 

 

・ご指摘のとおり、わかりやすい表現にな

るよう工夫していく。 

 

（事務局） 

・市民調査を実施し、3000人程度の意見を

５段階評価でチェックし、数値化してい

る。 

 

（事務局） 

・次回の審議会で自然環境に関する項目に

ついて、お示しする。 

 

 

 

・チョウセンアカシジミについては、市の

天然記念物であることから、市文化課で調

査対象にしている。他の天然記念物ではな

い希少な生物については、独自に調査する

のは難しい。 

 

 



（委員） 

・自然保全専門委員の調査について、特記

事項に何も記載がないため、詳しい調査内

容がわからない。 

 

・調査対象が希少な動植物となっている

が、岩手県のレッドデータブックに載って

いるものだと、分野をある程度限定しない

と膨大な数になるのではないか。 

 

（委員） 

・森林の面積について、目標値462haに対

し現状49.28haであり、かなり差があると

感じるが、そのことについてご一考いただ

きたい。 

 

 

 

（委員） 

・再生可能エネルギー導入容量の目標値に

ついて、宮古岩泉風力発電事業の風力発電

も見込んだ数字なのか。 

 

（委員） 

・市民１人１日あたりのゴミの排出量につ

いて、宮古市がワースト５位の原因は何

か。 

 

 

（委員） 

・親水空間のところで、閉伊川緑地公園は

ふれあい公園のことを指しているのか。 

 

（委員） 

・公害苦情件数の18件の内訳を知りたい。 

 

 

 

 

（事務局） 

・ご指摘のとおり、詳細な情報について記

載する。 

 

 

・宮古市の特徴的な自然を調査していくと

いう意味合いで希少な動植物としている。

毎年開催している会議で委員による協議

で調査する動植物や場所を決定している。 

 

（事務局） 

・森林整備の計画面積は森林経営計画に基

づいた数値である。農林課で実施している

ものであり、実際に面積は減少傾向にある

ため、現状を踏まえた数値に計画値を見直

していきたいと農林課からも意見が出て

いる。 

 

（事務局） 

・そのとおりである。風力発電事業もまだ

途中なので、それらも含めて目標値の見直

しをしていく。 

 

（事務局） 

・詳しい資料が現在ないため、次回の審議

会で回答する。ゴミに関しての計画も更新

したため、原因や対策についても行政組合

等でどう分析しているかを確認する。 

 

（事務局） 

・そのとおりである。 

 

 

（事務局） 

・不法投棄関係が12件、草木が繁茂してい

るなどの生活環境苦情が5件、悪臭が1件で

合計18件である。 

 

 



（委員） 

・広報紙への環境情報発信数が令和６年度

の目標値が５年度実績よりも減っている

がなぜか。 

 

（委員） 

・自然観察会を実施する団体等はどれくら

いあるのか把握しているのか。 

 

 

 

（委員） 

・自然観察会参加者数の表記のところで、

合計値には「計」などと入れるとわかりや

すいのではないか。 

 

（委員） 

・自然観察会等の項目に新里総合事務所が

広報で掲載している櫃取湿原の観察会が

入っていない。 

（事務局） 

・令和元年度の現状値を元に、令和６年度

の目標値を設定したもの。実績の数値に合

わせて目標値の見直しをしていく。 

 

（事務局） 

・主に市で主催した自然観察会や自然を活

用した体験学習などの参加人数を掲載し

ているものであり、そのほかの実施団体等

については把握していない。 

 

（事務局） 

・ご指摘をもとに、訂正する。 

 

 

 

（事務局） 

・各部署に確認し、今後追加していく。 

 

 

 

 

 

（事務局） 

・様々な対象の項目があるが、それらの指

標の内容についても、皆様からいただいた

意見等を参考にしながら、報告した現状を

踏まえて適切な指標を設定していく。その

ために今後も皆様から意見を頂戴したい

と考えている。 

 

 

 

 


